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金秋十月，硕果累累。又是一个周
日，孟文杰和往常一样，干净利落收拾
停当，打电话招呼兄弟到家里聚会。10
点多钟，一场十分别致的“家庭党小组”
会议如期进行，主要议题“学报告感党
恩，传家训跟党走”，兄弟四人悉数到
场，四弟“列席”，耄耋之年的老母亲“邀
请”聆听。

孟文杰手捧报纸，心潮澎湃，认真领
读：习近平在党的十九大报告中描绘了

“两个一百年”的美丽愿景。
一家人心情激动，热血沸腾，谈感受，

说体会，话梦想，畅想未来的幸福生活。
孟文杰“根红苗正”，父亲在中原区

须水镇桐树王村担任党支部书记长达
30 多年，2004 年因病去世。母亲李银
荣，今年 84 岁，在村里当过会计、幼儿
教师和妇女队长，被评为“优秀财务工
作者”“优秀幼儿教师”和“模范妇女队
长”，获得郑州市和管城区“十佳母亲”
和“最美母亲”殊荣。大哥是优秀共产
党员，媒体推介的十大孝子，二哥在对
越自卫反击战中勇立战功，火线入党，
回到了农村。四弟老实本分，在家务

农。孟文杰行三，先后在北京、武汉、
洛阳、郑州等地服役，1999 年从部队转
业被安置在管城区二里岗街道办事处
工作。

“我们兄弟四个三人是党员，以前家
庭党小组会议都是父亲召集。父亲去世
后，兄弟轮流坐庄。”孟文杰说。他们家
有一个不成文的家训和契约，每逢重大
节日和喜事大事，弟兄们相约坐在一起

“统一思想，达成共识，相互激励”。
“中国共产党人的初心和使命，顺

应民心，鼓舞人心。作为一名党员，我

很骄傲，跟着党走，追求美好生活。”大
哥接着说。大家围绕各自工作岗位畅
所欲言，保持清醒头脑，时刻听从党召
唤，管教好子女和家人，坚定信仰、信
念和信心，积极主动有所作为，在实现
中华民族复兴的伟大梦想中发挥先锋
模范作用。

“我虽然不是党员，但时刻感受到党
的恩情，我所能做的就是教育好孩子们
听党的话，做有益于社会的人！”老母亲
看到儿子们知礼懂事，家庭和谐，脸上洋
溢着幸福笑容。

连日来，惠济区迎宾路街
道全体机关党员、干部、各村
（社区）党支部和两新组织、共
驻单位通过多种形式认真学习
党的十九大报告，大家欢欣鼓
舞，倍感振奋。

街道党工委书记魏涛表
示，习近平同志在党的十九大
报告中提出，要打造共建共治
共享的社会治理格局，提高社
会治理社会化、法治化、智能
化、专业化水平，这也是对街
道工作提出的新要求。迎宾路
街道党工委要在惠济区委、区
政府的正确领导下，在社会治
理工作方面下大功夫，努力探
索新的社会治理方式和方法，
为社会经济发展提供良好稳定
的环境。

办事处工作人员崔建岭表
示，党的十八大以来的五年间，
街道辖区发生了天翻地覆的变
化，原来低矮的民房、狭窄的乡
间小道全部消失不见，变成了
时尚高层和宽敞的柏油马路；
过去街道辖区交通封闭，医疗

条件艰苦，教育落后，甚至连大型商场都没有，
居民生活十分不便，居民、村民生病了，连个大
医院都找不着，甚至连最佳就医时间都错过
了。现在惠济区人民医院已投入使用，科室设
置齐全，医疗设备先进，就医环境优美，大大方
便了群众就医；近几年惠济区建成了大量优秀
学校，学生就近入学，辖区教育水平大幅提
高。这些都从一个侧面说明了党的政策惠民
富民，居民的获得感和幸福感实实在在。

木马村党支部书记崔建明表示，习近平
同志在党的十九大报告中提出，要坚持把人
民群众的小事当成自己的大事，从人民群众
关心的事情做起。因此，我们做任何事都要
以群众满意为前提，想群众之所想，带领人民
不断创造美好生活。

辖区公共单位北方汽修党支部书记司马
晓星表示，今后要积极引导党员结合本职工
作认真学习党的十九大报告，为全面实现小
康社会而奋斗。

一排排楼院“颜值”越来
越高，文化气息浓厚；一栋栋
商 务 楼 宇 拔 地 而 起 ，“ 国 际
范”越来越足；建筑工地防尘
网全覆盖,挖土机旁雾炮车
不间断作业……走进二七区
福华街街道辖区，处处洋溢着
浓浓的生机和活力。

在福华北街社区，“欢庆
十九大，生活更美好”的条幅
温暖喜庆。远远就听到谈论
声、欢笑声和掌声，那是街道
党工委书记张振威、辖区公共
单位负责人及社区书记、副书
记和30多位党员、居民正在社
区文化广场召开“无主管楼院
居民自治座谈会”，他们搬着
小板凳围坐在一起，像家人唠
家常，畅谈社区的工作如何更
让群众满意，畅谈党的十九大
带给基层群众的信心和力量。

当记者让他们谈谈新变
化、晒晒小幸福时，旁边年近
五旬的居民李阿姨笑着说：领

导经常到我们基层来，务实重干有思路，能够
在党的领导下把社会、市场的多元力量整合起
来，创新群众自治式社会治理模式，给了居民
很大的发言权和决定权，想方设法满足群众的
需求，让大家感受到实实在在的满足和幸福。

记者走访时，正巧遇到住在附近的赵叔
叔带着小孙子来到社区领取高龄补贴，他表
示：“过去家里生活困难，小孙子上学都供不
起，街道社区得知情况后，给予很大帮扶，看
着孙子背着书包念着诗歌，打心眼里高兴。
党的十九大会有更多有利百姓的好政策、好
改革。”

在欢庆“党的十九大”胜利召开之际，作
为一名基层干部，该如何干？福华街街道党
工委书记张振威回答说，党的十九大开幕会
上，习近平同志在报告中强调，“不忘初心，牢
记使命”“中国共产党人的初心和使命，就是
为中国人民谋幸福，为中华民族谋复兴”，彰
显了共产党人始终不变的初心是“以人民为
中心”。作为一名基层干部，要依靠社区群众
的力量，把服务社区群众的事情办好，带领辖
区群众谋幸福、创未来。

社区党支部在教育、管理、监督党员和组
织、宣传、凝聚、服务群众方面发挥着重要作
用。连日来，我市广大社区干部认真研学党的
十九大报告，结合工作说体会、谈思路，进一步
坚定了搞好社区党建和管理工作的信心。

“党的十九大报告对加强基层组织建设
作出部署，这为我们以后工作指明了方向。”
上街区中心路街道办颐苑社区党支部书记
何梅说，今年以来颐苑社区整合辖区16个支
部的党建资源，下辖 15个楼院党小组，整体
服务实力倍增。下一步，社区将发挥15个楼
院党小组的作用，宣传好党的十九大精神；
发挥好社区“三和”金牌调解室的作用，引导
居民自治管理，实现邻里纠纷不出楼院、大
矛盾不出社区；成立麦秆画、澄溪女书、柯蓝
剪纸等多个特长党员工作室，用党建品牌项
目提升服务群众水平；坚持“三会一课”制
度，加强党员的教育管理，通过“颐苑党员之
家”微信群定期视频学习、微信会议等做好
党员管理，唤醒党员的身份意识。

上街区工业路街道办事处通航社区是
一个新型城镇化的村改居社区。社区党支
部在实践中推进基层社会治理创新，探索出
由城乡二元结构向全域城镇化进程中共建
共融共享的“1+3”党组织设置新模式，提升
了党员管理和服务群众水平。“党的十九大
报告有关打造共建共治共享的社会治理格
局的内容对我们很有启发，为我们搞好社区
管理提供了遵循。”通航社区党支部副书记、
居委会主任安秋慧说，下一步，社区将以党组
织为核心，以爱心为纽带，以文化传承、开展活
动为切入点，改善社区治理的主体关系，减少
居民矛盾触发点，加强社区凝聚力，提升社区
治理水平；注重文化熏陶，强化志愿服务，借力
社会组织，更好地服务群众。

“习近平同志在党的十九大报告
中讲道：满足人民过上美好生活的新
期待，必须提供丰富的精神食粮。健
全现代文化产业体系和市场体系，创
新生产经营机制，完善文化经济政策，
培育新型文化业态。”郑州国际文化创
意产业园管委会主任王朝杰兴奋地
说，我们倍感振奋，经过几年发展，文
创园已成为全县经济发展的重要引
擎。今后，我们将立足本职，以更好的
状态更大的干劲投入到工作中去。

据了解，郑州文创园成立于 2013
年 5月，规划面积 132平方公里，下辖
大孟镇、刘集镇、广惠街街道。

如今，郑州文创园发展可谓渐入佳
境，由一个传统农业片区发展成为文化
创意产业园区，实现了“从无到有、从有到
优”的根本转变，已然成为国内外文化创
意产业项目布局的新热土。

“ 这 几 年 ，我 们 的 发 展 备 受 瞩
目。我们秉承‘栽梧桐、追凤凰’的招
商理念，吸引大型主题乐园、休闲购
物景区、特色专业园区、会议会展中
心等各类项目集中落户。”提及目前
的发展，整日与项目招商打交道的郑
州文创园项目部负责人李强不无自
豪，“这其中，我们依托大型主题乐园
牵动园区整体产业布局，引领产业链

纵深发展，目前九大主题乐园签约入
驻。全球十大主题乐园已落户两家，
文创园已成为国内布局大型主题乐
园最多的区域。”

前几日，大孟镇党委副书记、政协
工委主任郝新颜在朋友圈里发了几张
建业·华谊兄弟电影小镇“建成一角”的
图片，引起不少好友问询。她感慨地
说：“我们辖区除了电影小镇，今年又落
户了海昌极地海洋公园和王潮歌的‘只
有河南’项目，可以说，项目的每个变化
都很受关注，对于我们而言，就是要创
造良好环境，助推项目快速推进，以期
早日与游客见面。”

立足本职工作优化发展环境
本报记者 卢文军

“五年来，我们国家发生了翻天覆
地的变化，老百姓都看得见，摸得着。
听了习近平同志作的十九大报告，更加
鼓舞。我们这些老党员也要发挥我们
的余热和光荣传统，带领新党员，和年
轻人一道撸起袖子加油干，听党的话，
为党为祖国增光添彩。”荥阳有51年党
龄的老党员陈喜宝表达了自己的心声。

近日，党的十九大正在隆重召开，
荥阳“万名党员进党校培训”活动也在
进行中，荥阳市京城路街道邀请省、市

及荥阳党校教授和讲师分别为辖区党
员现场授课。近万名党员在认真学习
了党的十九大报告后纷纷表示，我们
赶上了新时代，一定尽自己微薄的力
量为祖国做贡献。

京城路街道曹李村有着 61 年党
龄的老党员苏爱菊激动地说：“我因身
体不便不能参加街道举办的培训活
动，但我在家里收听收看了党的十九
大报告，听完报告，倍感振奋。今年我
80岁，每月还能领到国家发放的 100

元的高龄补贴，感谢共产党，决不忘党
恩，发挥余热，全力支持党的工作。”

“通过收听收看党的十九大开幕
会，我热血澎湃，精神振奋，作为一名
党员，一名基层支部书记，我觉得那
是一种荣誉、一种责任、一种担当，我
要带领全村党员认真学习党的十九
大报告精神，牢记党的使命，不忘初
心，继续前行，带领群众过上更加幸
福的生活。”京城路街道曹李村党总
支书记李国庆表示。

牢记责任担当为党增光添彩
本报记者 史治国

往年的这个时候，家住花园路街道
通信花园社区的张美荣就该像候鸟一样
飞往新加坡过冬了。她闺女持有新加坡
绿卡，在那里教书，日子过得还不错。

但今年，张美荣“飞”不动了：右脚
踝踝骨坏死，右腿原因不明阵阵作疼，
走路、站立一般不能超过二十分钟。

但“飞”不动的张美荣却总是在社
区里“飞来飞去”，忙得很——

昨天是星期日，但对于张美荣来
说是“星期七”，早上记者见到她时，她
正在社区办公室伏案忙碌着。

说起这个张美荣，可以说平凡得
了不起——68岁的张美荣早年从一所
小学退休后就闲不住了，率先自掏腰

包在社区搞起了楼道文化，接着又张
罗“九在楼组”、社区居民自治、志愿者
服务队等等，现在在社区专心致志做
党建，担任社区党委副书记。

记者越采访，答案越感人。不
要说腿脚不灵，原来，今年她压根就
不打算去新加坡过冬，看看她的“课
程表”——

周一，组织社区党群成果展；
周二，策划庆祝党的十九大老人

齐庆生活动；
周三，参加社区服务队各项活动；
周四，组织社区人员讨论学习党

的十九大报告；
周五，跟随“帮帮团”的团友们帮助

76岁的空巢独居老人周秀芳买冰箱；
…………

“我真的离不开呀，这不，下周社区
还要举行‘九九重阳健步走’活动，马上
就该张罗这事儿了。”张美荣还真把自己
当作街道和社区的“党代表”了，整天干
不完的事儿。

“这几天党的十九大召开，我们社
区组织认真学习了党的十九大报告，
大家普遍认为报告中提出的新时代新
思想新目标新征程，正好说到了我们
百姓的心坎上，我们一定要为报告中
规划的崭新未来贡献自己的一份力
量，让花园路街道成为名副其实的和
谐花园。”张美荣说。

花园路上的“党代表”
本报记者 党贺喜

科普大学课堂社区居民热议党的
十九大报告传递的“好声音”，谈感受、
抒心声、盼着好光景。

10月 18日下午，中原区航海西路
街道启福社区雷打不动的科普大学课
堂，正好赶上党的十九大开幕。党员、
群众上午看直播，下午的讨论十分热
烈。退休干部陈天星说：“报告回顾成
就让我们深切感受到祖国发生的变
化，从弱到富到强，我们今天的成就来
之不易，我们更应该珍惜，用实际行动

传播正能量。”
讨论中，大家你一言，我一语，学

报告，谈民生，群众对党的十九大也有
新期盼。独生子女特别扶助家庭户张
颖说，希望政府能提高独生子女伤残
死亡家庭的扶助金，重视独生子女父
母的养老问题，对重症残疾人门诊就
医能给予更多的方便。

“现在农村变化可大了，孩子都
在 城 里 ，老 家 土 地 都 流 转 出 去 了 ，
党的十九大提出的农业发展规划太

及 时 啦 。”刚 从 农 村 老 家 回 来 的 赵
师 傅 说 ，土 地 流 转 政 策 好 ，土 地 承
包到期后再延期 30 年有利于维护
农民的利益，让老家有地的人也吃
了“定心丸”。

科普大学学员们都是五十到七
十五岁之间的老人，他们见证新中国
的发展，发言句句都说到了点子上。
他们说：“我们赶上了一个好时代，又
迎来了党的十九大东风的新时代，相
信未来的日子会越过越幸福。”

“我们赶上了好时代”
本报记者 孙志刚

努力培养更多
创新型人才

本报记者 张倩

连日来，黄河科技学院教职工及学生对
党的十九大报告中有关教育、文化等内容展
开热议，反响强烈。

“党的十九大报告中特别强调优先发展
教育，而且还专门提到社会力量办学，我很受
鼓舞。”黄河科技学院董事长胡大白说，民办
教育是我国社会主义教育事业的重要组成部
分，也是深化教育改革的重要推动力，国家非
常看重民办教育。黄河科技学院已经在中国
民办教育行列中走在最前面，今后在领先地位
方面将会做得更优、更强，争取在应用科技大
学建设上也走在世界前列。

针对党的十九大报告中提到的创新型国
家发展与当前学校的关系这一问题，胡大白
认为，创新型国家需要一大批创新型人才，高
校就是要成为培养创新型人才的阵地。今后
学校将在培养创新型人才方面做出更大的努
力，不断加强应用科学研究。目前，学校拥有
重点实验室、工程试验中心等省级科研平台
50多个，今后将利用这些科研创新平台为祖
国的创新发展贡献自己的力量。

黄河科技学院商学院 2014级会计专业
学生马维祥说：“党的十九大报告让我们这些
创业者充满了期盼，更加激发我们撸起
袖子加油干、以实际行动争创佳绩
的豪情和动力。国家有好政策，
我们才有好方法。作为一个创业
者，我坚信，紧跟着党的
步伐，我们的创业之路
才能走得更远、更宽。”

“家庭党小组”会上话党恩
本报记者 王思俊 通讯员 曹莹

做好社区党建
更好服务群众
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让
群
众
的
获
得
感
更
实
在

本
报
记
者
栾
月
琳

通
讯
员
王
雪

魏
燕
星

基
层
群
众
的
信
心
更
加
坚
定

本
报
记
者
安
群
英

通
讯
员
户
丹
丹


